



Adolescentes  
pueden  
decir no al sexo

• A11

JUEVES, 4 DE JULIO DEL 2002

QUITO

40 PÁGINAS \$ .025 Cts.

# LA HORA

<http://www.lahora.com.ec> - Miembro de la S.I.P. Miembro de la A.E.D.E.P.: <http://www.aedep.com>

# Decepción por la corrupción

## SÍGNOS DE CORRUPCIÓN

¿Qué tan común es el pago de comidas a los empleados públicos?



Percepción de corrupción. Ecuador en perspectiva internacional comparativa

Promedio de la corrupción por países



Fuente: Análisis de la Encuesta Ecuador (CEDATOS)

Elaboración: LA HORA



• A2/3 - B3

- La corrupción decepciona a los ecuatorianos; así lo revela un estudio desarrollado por CEDATOS, Gallup International y la Universidad de Pittsburgh.

- El ministro de Obras Públicas, José Macchiavello, dice que lo "creyeron tonto" al incluir en el presupuesto, montos que él no propuso y cambiar otros.

- Los diputados vuelven a trabajar hoy tras la vacancia judicial; el tema candente es el escándalo de corrupción en Economía que los salpicó.

**SE INAUGURA****DOCTORADO EN DERECHO**

● HOY LA Universidad Andina Simón Bolívar inaugura el programa de Doctorado en Derecho. El doctorado dura cuatro años, con una fase presencial, desde julio hasta septiembre, a tiempo completo durante los dos primeros años; mientras los dos últimos son para la preparación de la tesis doctoral. Los participantes del postgrado son estudiantes de Venezuela, Perú, Colombia, Bolivia y Ecuador.

El acto inaugural se realizará a las 18h30.

**JORNADAS DE****PSICOLOGÍA GENERAL**

● MAÑANA A partir de las 14h00 se inician las Terceras jornadas de psicología general en la Facultad de Psicología de la Universidad Católica. Los temas que se tratarán son: Conducta y Medicina Alternativa, Criminología, Musicoterapia y Ludoterapia, y el aprendizaje en los seres humanos. Las jornadas se realizarán en el Auditorio I de la Torre II.

**FIRMARÁN FIDEICOMISOS**

● MAÑANA SE firma el segundo fideicomiso de Filanbanco International Bank, cuyos beneficiarios son los depositantes del Filanbanco International Bank. Intervienen las superintendencias de Bancos, de Compañías, interventor de previfondos, representante legal de previfondos, Filanbanco y la Junta Nacional de Acreedores. La firma se realizará a las 16h00 en el edificio Filanbanco Casa Matriz.

# Corrupción decepciona a la ciudadanía

**Los frecuentes actos de corrupción que se dan en el país desilusionan a los ciudadanos, quienes, en algunos momentos, preferirían otras formas de gobierno distintas a la democracia.**

**D**EBIDO A la inseguridad y a la corrupción reinante en el país, los ciudadanos preferirían echar abajo los principios democráticos y dar paso, eventualmente, a un gobierno de facto, según un muestreo realizado en noviembre de 2001 a 3.000 ciudadanos en el país.

Este análisis fue presentado ayer por el Centro de Estudios y Datos (Cedatos), en Centro Internacional de Estudios Periodísticos para América Latina (Ciespal).

El trabajo fue realizado por Cedatos y la Universidad de Pittsburgh (Estados Unidos), cuyo representante Mitchel A. Seligson, sostuvo que no obstante el país apoya a la democracia.

Las conclusiones del estudio fueron dadas a conocer por el ecuatoriano Agustín Grijalva, de Cedatos, quien precisó que las entidades con peores calificaciones son la Corte Suprema de Justicia, los partidos políticos, el Congreso Nacional y la Policía, mientras que las instituciones con mayor respetabilidad son la Iglesia, las Fuer-



**ACTO EN el que se dieron a conocer los resultados de un sondeo de opinión.**

zas Armada, los medios de comunicación entre otras.

La democracia ecuatoriana en general tiene baja calificación en Latinoamérica. Mientras Costa Rica encabeza en esta materia, Ecuador está penúltimo, detrás de Perú.

Ángel Polibio Córdova, director de Cedatos, indicó que posiblemente la reacción favorable de los encuestados por un gobierno de facto o militar se deba a las condiciones actuales del país, donde muchas instituciones han perdido credibilidad y espacio en la sociedad. En los últimos cinco años los gobiernos de turno han sido calificados con tinta roja en corrupción a nivel internacional.

**ALGO MÁS**

César Montúfar, catedrático de la Universidad Andina Simón Bolívar, sostuvo que "es hora de dejarnos de golpear el pecho y acusarnos permanentemente por los males del país como la corrupción, para aprovechar de instituciones que aún poseen un alto grado de confiabilidad como los medios de comunicación en pos de una democracia participativa e idónea para el país".

El estudio se llamó: "Auditoría de la Democracia de Ecuador". Formó parte del proyecto de Opinión Pública Latinoamericana de la Universidad de Pittsburgh, Departamento de Ciencias Políticas.